探究型学習発表会あいさつ

金ケ崎高校校長 宮 学

金ケ崎高等学校「探究学型習発表会」を開催するに当たり、主催者として一言あいさつを申し上げます。

まずもって、この金ケ崎高校探究型学習発表会に足を運んでいただきました皆様に対し、衷心より感謝申し上げます。誠にありがとうございます。

さて、2022 年度に高校では新学習指導要領が施行されますが、「総合的な探究の時間」はその目玉として、2019 年入学生から先行実施されたものです。その目標は学習指導要領に次のように記されています。「探究に主体的に取り組むとともに、多様性を認識し、互いの良さを生かしながら協働して新たな価値を創造し、よりよい社会を実現しようとする態度を養う」。それを受けて本校では、「確かな学力のうえに豊かな創造性と個性を備え、正義・倫理を持った市民として、地域社会、さらには国際社会の将来を担う人材の育成」を目標に試行錯誤を重ねて参りました。

現在の日本社会は、人口減少・経済停滞・児童虐待や格差社会など、大きな矛盾を内包しています。また、世界に目を転じれば、環境問題をはじめ貧困やテロ・強権政治・分断社会といった課題を抱え、新型コロナウィルス感染症がそれに拍車をかけている状況です。これらの課題解決のためには、我々地球市民一人ひとりが、主体的に考え意見表明するとともに、多様な他者の意見も踏まえながら協働して行動していくことが求められます。

本日発表する生徒たちは、それらの前提を踏まえ、自ら課題を探究し、普遍的価値の創造に取り組んできました。どうか本日の発表をお聞きいただき、指針となる助言を賜りますようお願いいたします。そして発表者一人 ひとりの提言が、やがては地球的課題解決の一助になることを期待してやみません。

結びに、この探究発表会が生徒にとって、将来にわたるキャリア形成につながり、卒業時の進路決定に大きな 影響を与えるほか、めまぐるしく変化する時代において、困難を乗り越え、自らの人生を切り拓いていく力にな っていくもの、と確信しています。

あらためて、御来場の皆様、そして本校の探究活動に物心両面で御尽力いただいた、金ケ崎町役場各課・金ケ 崎町教育委員会・助言者の皆様をはじめとする関係各位に心から感謝申し上げ、主催者代表のあいさつといた します。

本日はよろしくお願いいたします。